

TABLEAU 8
INVESTISSEMENTS DANS L'INDUSTRIE DU FER ET DE L'ACIER
(en milliers de dollars)

	1984	1985	1986	1987	1988
Traitement des matières premières	34 942	33 492	7 864	6 521	11 551
Réduction	50 246	16 342	3 916	3 159	2 296
Exploitation d'aciérie	220 572	191 993	87 627	12 318	15 152
Laminage	52 246	64 506	9 594	36 528	29 225
Autres	167 613	184 697	6 647	112 847	266 164
TOTAL	525 619	491 030	118 648	171 373	324 388

Source: *Instituto Latinoamericano del Fierro y el Acero - Anuario Estadístico de la Siderurgica y Minería del Hierro en América Latina (annuaire statistique), 1989.*

Au cours des dernières années, les modalités de financement de ces investissements ont beaucoup changé. En 1984, 30 % des capitaux utilisés pour ces investissements provenaient de sources internes, mais cette proportion était passée à 76 % en 1988. La part des capitaux provenant de l'étranger, par contre, est tombée de 60 % en 1984 à 8 % en 1988. Cette diminution résulte surtout du fait que les grandes banques étrangères estimaient que les prêts au Mexique étaient assortis de risques plus élevés en conséquence de la crise économique et la flambée résultante de l'endettement extérieur en 1982, lesquelles ont mené à d'importants programmes de restructuration de la dette et à une faible hausse des investissements étrangers au Mexique. A l'heure actuelle, 5 % seulement des investissements totaux proviennent de l'étranger, comparativement à 43 % en 1984.

Aucun investissement d'envergure n'est projeté dans un proche avenir. Les crédits affectés par le gouvernement à l'industrie de l'acier en 1990 s'élèvent à 445 millions de dollars, crédits qui représentent une augmentation de 11 % pour SICARTSA et de 82 % pour AHMSA. Les fonds doivent servir à moderniser les installations de AHMSA (180 millions de dollars), à faire progresser les travaux de SICARTSA II et à des projets d'entretien et de réparation de SICARTSA I. Toutefois, aucun projet d'expansion ou nouveau projet ne sera entrepris avant que ne soit conclue la vente du complexe sidérurgique. Après, il est prévu que d'importants projets seront mis sur pied pour moderniser et remplacer les procédés et les installations de production existants. Dans l'intervalle, on procédera à la